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En ce 2e dimanche de Pâques, 7 jours après avoir célébré la Résurrection du Christ, 
nous voici conduits par le récit de l’évangile selon St Jean, dans la pièce du Cénacle, 
soigneusement verrouillée, où se réunit secrètement le cercle des 11 Apôtres. Voilà 7 jours 
qu’ils se barricadent et discutent. C’est long 7 jours quand on a peur de ce qui va arriver, et 
surtout quand on n’est d’accord sur rien. Il y en a 10 qui sont persuadés que Jésus est vivant 
corps et âme et un qui est dans un refus obstiné de croire à ces sornettes de bonnes femmes. 

Cet évangile tombe bien, aujourd’hui pour nous dévoiler la transformation des 
Apôtres, la mission qui se présente à eux et celle qui se réalise par les ministres de l’Eglise. 

 
1 – Des disciples intendants deviennent Apôtres dans la foi. 
Les Apôtres enfermés au Cénacle ont passé 2 ans et demi à cheminer avec Jésus. 

Depuis leur premier appel en Galilée, ils ont eu le souci constant de le suivre, de l’entourer et 
de servir sa mission. Pourtant quels soucis les habitaient ? Ils se demandaient ce qu’allaient 
manger les gens ; souci d’intendance. Ils s’interrogeaient sur celui qui était le premier d’entre 
eux ; souci de position hiérarchique. Ils faisaient leur possible pour que Jésus brille aux yeux 
des hommes sans être bafoué, souci de réussite humaine.  

Tous ces soucis bien terrestres se sont évanouis au moment de la Passion dans un 
sauve qui peut général où ils ont fini par renier et déserter. Le souci de Jésus était autre : 
« veillez et priez dans la foi », ils n’ont pas été capables de le porter.  

Jésus ressuscité vient à eux pour les transformer intérieurement. Par cette rencontre, ils 
ne se verrons plus en garde du corps ou en intendant mais en envoyés. Qu’est-ce qui leur est 
le plus nécessaire, pour cela, pour témoigner du Christ ressuscité ? La foi ! Sans l’adhésion de 
tout leur être au Christ mort et ressuscité, jamais ils ne pourront être ses témoins. 

Thomas vient rendre un immense service à tout le groupe. Par son incrédulité, il 
pousse chacun de ses frères dans les ultimes retranchements de leur foi. Jésus est-il bien 
vivant avec son corps ? Celui-ci est-il bien le même que celui qui a été cloué à la croix ?  

Grâce à Thomas, chacun peut aller au bout de ce qu’il croit : le même qui a été 
transpercé est maintenant vivant. Grace à Thomas, Jésus n’est plus seulement un grand 
prophète, c’est « mon Seigneur et mon Dieu », le propre Fils de Dieu, vivant à jamais. 

Enfin, les voilà devenus ses envoyés dans la foi, Apôtres par le don de l’Esprit saint. 
Le Christ ressuscité vient ressusciter les 11 Apôtres dans la foi. 

 
2 – Des Apôtres qui transmettent la foi 
Quelle est la mission d’un Apôtre ?  
D’abord et avant tout de témoigner, même au prix de sa vie, que Jésus est mort et 

ressuscité, qu’il est le seul Sauveur. Ensuite la première mission confiée : remettre les péchés. 
Afin qu’ils exercent un ministère de miséricorde, Jésus les réconcilie avec Dieu : la Paix soit 
avec vous. Une fois pardonnés Jésus souffle sur eux son Esprit Saint afin de pouvoir discerner 
dans les cœurs le chemin de pénitence et de réconciliation pour le pardon des péchés. 

Maintenant que la foi nouvelle s’installe profondément en eux, Jésus leur confie une 
nouvelle béatitude qui guidera leur apostolat : Heureux ceux qui croient sans avoir vu.  

Ils devront conduire au bonheur de croire ceux qui n’auront pas vu Jésus ! Pour tous 
ceux qu’ils vont évangéliser, croire demandera de poser un acte de confiance entière, sans 
demander des signes à répétition, sans exiger des démonstrations. De quoi est fait ce bonheur 
de croire sans voir ? D’un pur attachement de soi au Dieu sauveur. Croire sans voir, c’est tout 
miser sur le Christ et le témoignage de ses Apôtres. C’est contempler l’amour fait homme 
jusque dans ses plaies glorieuses. Voilà le chemin de vérité et de bonheur ! 

Arrivé à Paris en 1610 Monsieur Vincent, jeune prêtre des Landes connut 2 épreuves : 
il est accusé à tort de vol et il entre dans une profonde crise de la foi. Au cœur de se drame il 
décide de vouer toute sa vie aux pauvres. Il en sort transformé, humble et ami des pauvres. 



3 – Des ministres au service de la foi du peuple de Dieu 
Croire n’est pas un long fleuve tranquille. Cela passe par des épreuves et des combats. 

Qui donc est vainqueur du monde ? N’est-ce pas celui qui croit que Jésus est le Fils de Dieu ? 
La foi permet d’avancer, de continuer à se donner et à s’offrir même dans la nuit, 

même quand on ne comprend pas quelles sont les intentions de Dieu. 
Mes amis, qui allez être institués, c’est la foi qui vous a permis d’entendre l’appel du 

Christ, de l’accueillir en vérité et d’y répondre sans le fuir. Vous avez cheminé dans votre 
réponse au Christ. Cette foi qui vous a mis en route vers le diaconat. 

Aujourd’hui vous êtes rendus à une des étapes sur ce chemin. Vous avez déjà été 
institués lecteurs. Vous allez maintenant l’être comme acolytes. Cela ne fera pas de vous des 
diacres ordonnés. Ces ministères institués sont une forme particulière d’exercice de votre 
sacerdoce baptismal pour la mission de l’Eglise et le soin du Peuple de Dieu. 

Vous êtes aujourd’hui choisis pour le service de la prière communautaire et de 
l’Eucharistie. Par cette institution, l’Eglise vous reconnait aptes à servir le peuple de Dieu 
pour animer sa prière et servir dans la liturgie. 

Unissez-vous au Christ présent dans l’Eucharistie et vous serez conduits à la foi dans 
l’adoration et l’amour des pauvres. Votre présence auprès de l’autel, votre service et votre 
prière seront pour l’assemblée un signe de la Présence pascale du Christ en son Corps et son 
Sang. Votre ministère invitera ceux qui communient à se laisser transformer dans l’amour. 

 
 
Nous prions le Seigneur pour chacun de vous. Que le Christ ressuscité agisse en vous 

et auprès de ceux vers qui vous irez. Qu’il vous guide dans la foi, qu’il vous donne un cœur 
docile et généreux pour que comme les Apôtres, vous soyez transformés à son image. 
Demandons-lui aussi qu’il accorde tout spécialement cette disponibilité et cette force à tous 
ceux qu’il appelle à se donner pour le servir dans son Eglise. 


